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Nesta sexta-feira, 
13 de junho, quando 
Santo Antônio de Pos-
se celebra 70 anos de 
emancipação políti-
co-administrativa, o 
município recebe pela 
primeira vez a visita 
da Primeira-Dama do 
Estado de São Pau-
lo, Cristiane Freit-

as. Cristã e engajada 
em pautas sociais , 
Cristiane vem ao mu-
nicípio como parte 
das ações do projeto 
da Carreta de Quali-
ficação Profissional, 
iniciativa do Governo 
do Estado que oferece 
cursos  gratui tos  à 
população.

As comemorações 
pelos 70 anos de eman-
cipação político-ad-
ministrativa de Santo 
Antônio de Posse con-
tinuam nesta sexta-fei-
ra, 13 de junho, com 
uma série de eventos 
que marcam a data 
oficial do aniversário 
do município.

A  p r o g r a m a ç ã o 
começa às 9h30, com 
o hasteamento da ban-
deira na Praça Coronel 
David Batista, acom-
panhado pela Orques-
tra Municipal.

 O ato cívico reafir-
ma o orgulho e o sen-

timento de pertenci-
mento da população, 
dando início ao dia de 
celebrações.

Durante a tarde, 
às 14h, a cidade rece-
be uma visita inédita: 
a Primeira-Dama do 
Estado de São Pau-
lo, Cristiane Freitas, 

estará no município 
como parte do projeto 
estadual da Carreta de 
Qualificação Profis-
sional, que oferece cur-
sos gratuitos à popu-
lação. A ocasião marca 
também a inauguração 
oficial do Largo Papa 
Francisco, localizado 
na Praça da Guada-

lupe, no bairro Bela 
Vista — espaço já uti-
lizado pelos moradores 
e agora entregue ofi-
cialmente pela admin-
istração municipal. 

O evento contará 
com autoridades lo-
cais, deputados, líde-
res religiosos e comu-
nitários.

Santo Antônio de Posse celebra 70 
anos com programação especial

Prefeitura de Santo Antônio 
de Posse avança para zerar fila 
de exames com mutirões aos 

sábados

Obra na Rua João Venturini entra 
na última fase com início da 

pavimentação asfáltica

Posse recebe visita da 
Primeira-Dama do Estado 
no dia do aniversário da 

cidade
Justiça Eleitoral declara nulos votos 

do Podemos em Santo Antônio 
de Posse e cassa diplomas de 

vereadores eleitos
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A Prefeitura Munic-
ipal, por meio da Sec-
retaria de Saúde, real-
izou no mês de maio 
mais de 240 exames 
que estavam em espera 
desde 2023. A ação in-
tegra um investimento 
de R$ 260 mil, desti-
nado exclusivamente 
à realização de 1.176 

procedimentos que 
aguardavam agenda-
mento, com o objetivo 
de zerar a fila de espera 
por exames de média e 
alta complexidade. Os 
exames foram realiza-
dos exclusivamente em 
mutirões promovidos 
aos sábados ao longo 
do mês. 
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Santo Antônio de Posse 
entrega matrículas de 

regularização fundiária 
a 27 famílias

Na noite da última 
segunda-feira, 9 de 
junho, a Prefeitura de 
Santo Antônio de Pos-
se realizou, no Centro 
Múltiplo do Idoso, 
a entrega de novas 
matrículas de regu-
larização fundiária a 
27 famílias dos bair-
ros Novo Horizonte I 
e II. A ação faz parte 
do Programa Cidade 
Legal ,  desenvolvi -

do em parceria com 
o Governo do Esta-
do de São Paulo. O 
programa tem como 
objetivo auxiliar os 
municípios paulistas 
na regularização de 
áreas em desconfor-
midade com a legis-
lação, acelerando e 
desburocrat izando 
o processo de ade-
quação cadastral dos 
imóveis. 

Intervenção socioemocional na 
infância: relato de ação realizada 

por estudantes da UNASP em Santo 
Antônio de Posse

Desfile cívico celebra os 70 anos 
de Santo Antônio de Posse com 

apresentações, música e espírito de 
união
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Durante uma ação 
realizada na noite do 
dia 10, com crianças 
da região no espaço 
P r ó - V i d a  e m  S a n t o 
Antônio de Posse, os 
estudantes da UNASP 
— Bianca Souza Pelo-
si, Henrique Silvestre 

Silbermann Kaibara, 
Clarisse Aline dos San-
tos Silva, Yara Soares 
de Souza Pelosi e Jusi-
meire Alves dos Reis da 
Silva — desenvolveram 
u m  p r o j e t o  v o l t a d o 
ao reconhecimento e 
desenvolvimento emo-

cional infantil.

Segundo os ideal-
izadores da atividade, 
muitas crianças têm 
dificuldade em identi-
ficar ou compreender 
o que sentem — algo 
natural na infância. 

Na manhã de do-
mingo, 8 de junho, a 
cidade de Santo Antô-
nio de Posse foi palco 
de um emocionante 
desfile cívico, que in-
tegra a programação 
oficial das comemo-

rações dos 70 anos do 
município.

 Com a presença 
de autoridades lo-
cais, como o prefeito 
R i c a r d o  C o r t e z ,  o 
v i c e - p r e f e i t o  P r e -
to e o presidente da 

Câmara,  Adalberto 
Bergo Fi lho (Dal) , 
além de grande públi-
co, o evento encheu 
de cidadania e orgul-
ho a avenida princi-
pal da cidade. 

A Justiça Eleitoral de-
clarou a nulidade de to-
dos os votos conferidos 
ao partido Podemos de 
Santo Antônio de Posse nas 
eleições de 2024, cassando 
os diplomas dos vereadores 
João Marcos Bazani e José 
Guilherme Ferreira. 

A  d e c i s ã o  c o n -
sta na sentença do pro-
c e s s o  n º  0 6 0 1 1 2 0 -
31.2024.6.26.0333, da 
333ª Zona Eleitoral de Pe-
dreira-SP, proferida pela 
Exma. juíza eleitoral Dra. 
Ana Paula Colabono Arias. 
Segundo a sentença, “além 

de declarar a nulidade de 
todos os votos conferidos 
ao partido PODE de Santo 
Antônio de Posse, cassar 
o diploma dos candida-
tos João Marcos Bazani e 
José Guilherme Ferreira 
eleitos ao cargo de vereador 
e consequentemente do 
registro devendo proceder 
à recontagem total, com 
novo cálculo do quociente 
eleitoral partidário, declara 
a inelegibilidade da candi-
data Larissa de Brito Nu-
cche bem como de João 
Marcos Bazani pelo prazo 
de 8 (oito) anos”.
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Saúde mental nas empresas: responsabilidade jurídica e 
estratégica

Nem majoritariamente católico, 
nem majoritariamente evangélico

Bioma enfermo

O Indeferimento da Justiça Gratuita e seus Reflexos no 
Direito de Ação

Por Gutierres Fer-
nandes Siqueira*

O Censo Demográf-
ico de 2022, divulgado 
pelo IBGE, confirma uma 
transformação profunda 
e irreversível na paisagem 
religiosa brasileira. O Bra-
sil, que já foi o maior país 
católico do mundo, deixou 
para trás a era da hegemo-
nia confessional para entrar 
num tempo de pluralismo 
religioso consolidado. Não 
se trata apenas da ascensão 
evangélica ou do cresci-
mento dos “sem religião”, 
mas da inauguração de 
uma nova configuração: 
múltiplas formas de crer, 
nenhuma dominante.

Os números falam por 
si. A proporção de católicos 
caiu de 65,1% da população, 
em 2010, para 56,7% em 
2022.

 Enquanto isso, os 

evangélicos avançaram de 
21,6% para 26,9%. Embo-
ra o ritmo de crescimento 
tenha desacelerado leve-
mente — 5,3 pontos percen-
tuais na década passada, 
ante 6,5 na anterior —, a 
expansão segue vigorosa. O 
fenômeno evangélico con-
tinua sendo o movimento 
religioso mais consistente 
das últimas décadas, im-
pulsionado por forte pre-
sença territorial, alta mobi-
lização missionária e redes 
comunitárias enraizadas, 
sobretudo entre os mais 
pobres, adolescentes e jo-
vens. Se essa tendência 
for mantida, a paridade 
numérica entre católicos e 
evangélicos deve ocorrer 
apenas na segunda metade 
da década de 2040.

Outro dado relevante 
é o crescimento dos que se 
declaram “sem religião”, 

que passaram de 7,9% para 
9,3%. Mas este grupo não 
é uniforme. Inclui ateus e 
agnósticos, mas também 
muitos que mantêm algum 
tipo de crença, rejeitando 
apenas as instituições reli-
giosas formais. É a fé fora 
das estruturas, típica de so-
ciedades onde o indivíduo 
se torna o gestor da própria 
espiritualidade. Trata-se de 
um movimento que ecoa 
fenômenos já observados 
em países europeus e nos 
Estados Unidos.

As religiões de matriz 
africana também apre-
sentaram crescimento 
expressivo. Umbanda e 
candomblé passaram de 
0,3% para 1% da popu-
lação — um salto numéri-
co relevante, que reflete, 
entre outras coisas, um 
resgate identitário da her-
ança afro-brasileira. Mas, 

como ensina a estatística, 
grandes oscilações em gru-
pos pequenos — tanto para 
mais quanto para menos — 
são normais.

O dado central, no 
entanto, é que o Brasil já 
não caminha rumo a uma 
“nação evangélica”, como 
preveem alguns analistas 
entusiastas. 

O que emerge é outra 
coisa: uma cristandade 
sem hegemonia. Um mapa 
de crenças em que o cato-
licismo segue influente, o 
evangelicalismo se consol-
ida como força dinâmica 
e os grupos minoritários 
ganham visibilidade. Um 
cenário semelhante ao dos 
Estados Unidos, mas com 
a peculiaridade tropical 
de nossa própria história e 
sociabilidade.

Não estamos diante 

apenas de uma mudança 
estatística, mas da for-
mação de um novo pacto 
espiritual brasileiro. A fé 
se torna mais plural, mais 
exposta no debate público 
e, ao mesmo tempo, mais 
íntima e individualizada. 
Esse novo tempo exige 
maturidade institucional, 
responsabilidade política 
e um compromisso firme 
com a liberdade religiosa 

— não como concessão es-
tatal, mas como expressão 
de uma sociedade civil ro-
busta e democrática.

*Gutierres Fernandes 
Siqueira é jornalista e teólo-
go, autor dos livros “Quem 
tem medo dos evangéli-
cos?” e “Igreja Polarizada”, 
ambos pela Editora Mundo 
Cristão.

*José Renato Nalini

Parece que a atenção 
do planeta prioriza a 
Amazônia, o “pulmão do 
mundo”, a terra dos “rios de 
chuva”, a maior floresta dos 
trópicos, da qual bilhões 
dependem para sobreviver. 
Mas há outros biomas bra-
sileiros também ameaçados 
de extinção.

Um deles é a nossa 
Mata Atlântica. Além da 
devastação gerada pela 
densificação populacional, 
o uso inadequado do solo e 

a cupidez contribuem para 
torná-la a cada dia mais 
frágil.

Um fenômeno rara-
mente estudado é a progres-
siva redução da vida útil das 
florestas secundárias. São 
assim chamadas as áreas 
em que, destruída a flor-
esta primária, a cobertura 
vegetal gradualmente se 
recupera. Ou seja: quando 
se recompõe, a mata já não 
vem com força idêntica. 
Deixa de ser relevante para 
o sequestro de carbono e 
não auxilia a desfossilização 

que é fundamental para que 
a aventura humana tenha 
prosseguimento.

A constatação se fez ao 
final de uma pesquisa da 
Escola Superior de Agri-
cultura “Luiz de Queiroz”, 
da USP, que atribui a fragi-
lidade ao avanço de cultivos 
agrícolas, em conjunto com 
a legislação que não proíbe 
intervenções nas fases ini-
ciais da regeneração da 
mata. O estudo constou de 
tese de doutorado do en-
genheiro florestal Frederico 
Miranda. 

Seria importante que 
tais pesquisas orientassem 
as políticas públicas dos 
diferentes níveis da Feder-
ação Brasileira, para que os 
projetos de restauração do 
que foi devastado – raros 
e insuficientes – fossem 
otimizados e não se torn-
assem dispendiosa ficção. 

Conforme tem assi-
nalado o mais conhecido e 
respeitado físico brasileiro, 
o Professor José Goldem-
berg, o Brasil possui van-
tagens em relação a outras 

nações, pois registra alta 
produtividade primária, 
o que representa rápido 
crescimento das florestas. E 
o replantio da imensa área 
inadequadamente explora-
da e tendente a se converter 
em deserto, é urgência para 
a adaptação das cidades 
diante das emergências 
climáticas. 

A Mata Atlântica ocupa 
quase 1,1 milhão de km2 e 
em 2023 só conservava 27% 
de sua cobertura florestal 
originária. Não é possível 

deixar de levar em consid-
eração que a regeneração 
natural tem sido o principal 
mecanismo de recuperação 
das áreas dizimadas. É bom 
que os Prefeitos pensem 
sobre isso, já que na Mata 
Atlântica estão mais de 70% 
da população brasileira. 

*José Renato Nalini é 
Reitor da UNIREGISTRAL, 
docente da Pós-grad-
uação da UNINOVE e 
Secretário-Executivo das 
Mudanças Climáticas de 
São Paulo.

Por que esse assunto 
importa tanto?

Podemos iniciar com 
uma pergunta simples: 
você conhece alguém que 
já deixou de procurar seus 
direitos porque não tinha 
dinheiro para pagar um 
advogado ou as taxas do 
processo? Aposto que sim. 
Isso acontece com mais 
frequência do que a gente 
imagina.

O acesso à justiça, que 
deveria ser um direito de 
todo cidadão, muitas vezes 
esbarra numa barreira si-
lenciosa: o custo. E quando 
o pedido de justiça gratuita 
é negado, essa barreira vira 
um verdadeiro muro. É 
sobre isso que vamos con-
versar neste artigo.

Afinal, o que é 
justiça gratuita?

Justiça Gratuita é um 
mecanismo criado para 
ajudar quem não tem 
condições financeiras de 
arcar com as custas de um 
processo judicial. Ela serve 
para isentar a parte do pa-

gamento de taxas, custas e 
outras despesas que podem 
surgir ao longo da ação.

A ideia é simples: nin-
guém deve ser impedido 
de buscar seus direitos por 
falta de dinheiro. E isso está 
previsto na própria Con-
stituição Federal. O artigo 
5º, inciso LXXIV, diz que o 
Estado prestará assistência 
jurídica integral e gratuita 
aos que comprovarem in-
suficiência de recursos.

Mas como esse 
benefício funciona na 
prática?

Quando alguém entra 
com um processo e declara 
que não pode pagar as des-
pesas judiciais, é possível 
fazer um pedido de gra-
tuidade da justiça. Nor-
malmente, isso é feito por 
meio de uma declaração 
de hipossuficiência — um 
documento redigido e afir-
mando que a pessoa não 
tem condições financeiras 
naquele momento.

Esse tipo de declaração 
tem, em regra, presunção 

de veracidade. Em outras 
palavras: o juiz deve confiar 
no que está sendo dito, a 
menos que existam provas 
no processo mostrando o 
contrário.

Mas quando o juiz pode 
negar esse pedido?

A Justiça Gratuita não 
é automática. Isso signifi-
ca dizer que o juiz pode, 
sim, indeferir esse pedido. 
Porém, só deve assim fazer 
quando houver elementos 
concretos indicando que a 
parte pode sim arcar com 
os custos do processo sem 
prejuízo do próprio suste-
nto, ou seja, ao contrário 
do que ela própria estaria 
afirmando.

Em outras palavras, se 
a pessoa declara por exem-
plo que não tem condições, 
no entanto, surge no pro-
cesso demonstrando ren-
dimentos altos, bens de 
valor ou movimentações 
bancárias incompatíveis 
com a alegação de pobreza, 
o juiz pode desconfiar — e 
nesse caso, com toda a cer-
teza pode indeferir.

O que não pode aconte-
cer é o magistrado negar o 
pedido com base apenas em 
suposição ou com base em 
critérios subjetivos ou sem 
qualquer fundamentação 
concreta.

E quando o pedido é 
negado? O que acontece?

Aqui está o problema 
mais grave. Se o pedido de 
Justiça Gratuita é indeferi-
do, a pessoa é intimada a 
pagar as custas iniciais. E 
se não pagar no prazo legal 
que lhe é estabelecido, o 
processo pode ser então 
extinto antes mesmo de ser 
julgado.

Isso significa então, 
que o direito de ação, garan-
tido pela Constituição no 
artigo 5º, inciso XXXV, fica 
no mundo da teoria, mas 
não se realiza na prática, ou 
seja, a pessoa quer reclamar 
de um direito, mas não con-
segue nem entrar na briga.

A seletividade perver-
sa: quando a justiça serve 
só pra alguns

Não dá pra ignorar: 
negar a justiça gratuita 
sem qualquer fundamento 
seria analogicamente como 
transformar o Judiciário 
num clube exclusivo e res-
ervado, onde só entra quem 
pode e tem condições de 
pagar. O problema é que 
o Brasil é um país com 
desigualdades enormes. 
Quando a justiça começa 
a fechar as portas para os 
mais pobres, ela perde sua 
função essencial.

Justiça que funciona 
só para quem tem dinheiro 
não é justiça, é privilégio. E 
o Poder Judiciário precisa 
estar extremamente atento 
a isso.

Exemplos que ilus-
tram o problema

Em casos de ações tra-
balhistas, o indeferimento 
da gratuidade pode ser es-
pecialmente cruel. Imagine 
por exemplo o trabalhador 
que acabou de ser dispen-
sado, muitas vezes sem 
receber suas verbas, ou seja, 
em situação de completa 
fragilidade. Se o pedido de 
gratuidade for negado, con-
sequentemente ele ficará 
sem condições de lutar e 
fazer valer os seus direitos.

Um outro exemplo co-
mum são os consumidores 
muitas vezes lesados por 
bancos, operadoras de tele-

fonia ou lojas. Nesses casos, 
o valor da causa costuma 
ser baixo, no entanto, as 
custas para ingressar com 
uma ação são altas. Sem 
justiça gratuita, ninguém 
vai correr o risco de gastar 
mais no processo do que vai 
iria receber ao final.

Então, o que pode 
ser feito?

A primeira medida a 
ser feita é fortalecer a ideia 
de que Justiça Gratuita é 
um direito, e não um favor. 
Sendo assim, juízes e tribu-
nais precisam seguir a lei 
e respeitar a presunção de 
veracidade da declaração 
de hipossuficiência.

Além disso, é preci-
so dar visibilidade a esse 
problema. O cidadão co-
mum nem sempre entende 
por que seu processo foi 
arquivado por falta de pa-
gamento das custas. Cabe 
aos profissionais do direito 
— advogados, defensores 
e servidores — explicar, 
orientar e lutar para que o 
acesso à justiça seja efetivo.

Conclusão – Justiça 
para todos, ou só para quem 
pode pagar?

O direito de ação é a 
porta de entrada para todos 
os outros direitos. Sem ele, 
nada se concretiza. Isso 
significa que o indeferimen-
to injustificado da justiça 
gratuita fecha essa porta na 
cara de quem mais precisa.

É hora então de refle-
tirmos: que tipo de sistema 
queremos alimentar? Um 
que protege o forte, ou um 
que acolhe o fraco?

A justiça gratuita, por-
tanto, precisa ser tratada 
com seriedade, sobriedade 

e sensibilidade. Só assim a 
promessa constitucional de 
acesso universal à Justiça 
deixará de ser um discurso 
bonito e se tornará uma 
realidade viva.

Dr. Eraldo Luiz da 
Silva

OAB/SP: 517.582

FAQs – Perguntas Fre-
quentes sobre Justiça Gra-
tuita

1. Posso pedir justiça 
gratuita mesmo tendo um 
emprego?

Sim! Ter renda não 
impede o pedido. O que im-
porta é se você pode arcar 
com os custos sem compro-
meter o seu sustento.

2. Se meu pedido de 
justiça gratuita for negado, 
posso recorrer?

Com certeza. Você 
pode apresentar recurso ou 
comprovar a hipossuficiên-
cia com mais documentos, 
como extratos bancários, 
despesas mensais etc.

3. Justiça gratuita co-
bre o advogado?

Não. Ela isenta apenas 
de custas, taxas e despesas 
do processo. Se você precisa 
de um advogado gratuito, o 
ideal é procurar a Defenso-
ria Pública.

4. Empresas também 
podem pedir justiça gra-
tuita?

Sim, microempresas e 
pequenas empresas podem 
pedir, desde que compro-
vem dificuldades financei-
ras.

5. E se eu conseguir a 
justiça gratuita e depois for 
comprovado que eu menti?

A justiça pode revogar 
o benefício, cobrar as des-
pesas com juros e ainda 
aplicar multa por litigância 
de má-fé.

O novo luxo: a verdadeira riqueza é cuidar de si mesmo, 
dentro e fora das telas

Fósforo, um recurso limitado que precisa ser bem utilizado

n o v o s - r i c o s  a i n d a 
ostentam marcas, o 
verdadeiro símbolo 
de status está em en-
contrar equilíbrio e 
qualidade de vida. No 
fim das contas, o luxo 
c o n t e m p o r â n e o  é , 
acima de tudo, sobre 
a liberdade de cuidar 
de si mesmo, dentro 
e fora das telas.

*Rafael Terra é es-
pecialista em Tendên-
cias Digitais e autor 
do livro “Bem-Estar 
Digital” (DSV Edito-
ra)

Por Valter Casarin, co-
ordenador geral e científico 
da NPV

Ingrediente essencial 
na agricultura moderna 
por ser amplamente uti-
lizado na produção de fer-
tilizantes, o fósforo também 
é incorporado em algumas 
baterias de lítio, que tem 
como um de seus princi-
pais usos, equipar carros 
elétricos.

Há diversos desafios 
com o uso de fosfato em 
baterias lítio-ferro-fosfato 
(LFP). Como o fósforo é 
amplamente utilizado na 
produção de fertilizantes, 
um aumento na demanda 
por baterias pode levar à 
competição com a indústria 
agrícola. Combinado com 
nitrogênio e potássio, o fós-
foro aumenta a fertilidade 
do solo e permite aumentar 
a produção de alimentos, 
a ponto de os cientistas se 
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De Santo Antônio 
de Posse

A Justiça Eleitoral 
declarou a nulidade de 
todos os votos conferi-
dos ao partido Podem-
os de Santo Antônio de 
Posse nas eleições de 
2024, cassando os di-
plomas dos vereadores 

João Marcos Bazani e 
José Guilherme Fer-
reira. 

A decisão consta 
na sentença do pro-
cesso nº 0601120-
31.2024.6.26.0333, da 
333ª Zona Eleitoral de 
Pedreira-SP, proferida 
pela Exma. juíza eleito-

ral Dra. Ana Paula Col-
abono Arias.

Segundo a sentença, 
“além de declarar a 
nulidade de todos os 
votos conferidos ao 
partido PODE de San-
to Antônio de Posse, 
cassar o diploma dos 
candidatos João Mar-

cos Bazani e José Guil-
herme Ferreira eleitos 
ao cargo de vereador 
e consequentemente 
do registro devendo 
proceder à recontagem 
total, com novo cálculo 
do quociente eleitoral 
partidário, declara a 
inelegibilidade da can-
didata Larissa de Brito 

Nucche bem como de 
João Marcos Bazani 
pelo prazo de 8 (oito) 
anos”.

A defesa dos ver-
eadores declarou que 
irá recorrer da decisão 
e que, por isso, até o 
julgamento final, nada 
muda no Legislativo de 

Posse.

A assessoria da 
Câmara Municipal de 
Santo Antônio de Pos-
se informou que ainda 
não foi notificada ofi-
cialmente pela Justiça 
Eleitoral e, quando isso 
ocorrer, emitirá um co-
municado à população.

Durante uma ação 
realizada na noite do dia 
10, com crianças da região 
no espaço Pró-Vida em 
Santo Antônio de Posse, os 
estudantes da UNASP — 
Bianca Souza Pelosi, Hen-
rique Silvestre Silbermann 
Kaibara, Clarisse Aline 
dos Santos Silva, Yara 
Soares de Souza Pelosi e 
Jusimeire Alves dos Reis 
da Silva — desenvolveram 
um projeto voltado ao 
reconhecimento e desen-
volvimento emocional 
infantil.

Por que focar nas 
emoções das crianças?

Segundo os idealiza-
dores da atividade, muitas 
crianças têm dificuldade 
em identificar ou com-

preender o que sentem — 
algo natural na infância. 
No entanto, a ausência 
de uma base sólida nesse 
aspecto pode trazer con-
sequências no futuro. Por 
isso, o projeto teve como 
objetivo principal ajudar 
os pequenos a nomear 
seus sentimentos, entend-
er suas reações e aprender 
estratégias para lidar com 
elas de forma saudável.

Quais são os senti-
mentos mais difíceis 
de lidar?

Durante a dinâmi-
ca conduzida pelos es-
tudantes, sentimentos 
como raiva, medo e triste-
za foram abordados. Con-
tudo, o medo se destacou. 
Em uma atividade que 

envolvia a figura de um 
lobo, algumas crianças 
chegaram a chorar, evi-
denciando a sensibilidade 
diante dessa emoção. Isso 
reforçou a importância de 
acolher e trabalhar o medo 
com empatia e segurança.

O papel das escolas 
e da família

Tanto a escola quanto 
a família têm papéis fun-
damentais na formação 
emocional das crianças. 
Os estudantes destacaram 
que, infelizmente, o Brasil 
ainda apresenta grande 
precariedade quando se 
trata de educação emo-
cional.

“A criança precisa 
aprender a identificar seus 
sentimentos desde cedo. 

Se ela cresce sem esse en-
tendimento, torna-se um 
adulto que não sabe lidar 
com situações da vida e 
pode desenvolver trans-
tornos como ansiedade e 
depressão.”

Sinais de alerta 
para os pais

É natural que crianças 
brinquem, se movimen-
tem e expressem emoções 
com espontaneidade. 
Porém, sinais como apa-
tia, isolamento, desânimo 
ou a recusa constante em 
brincar podem indicar que 
algo não vai bem.

“A atenção dos pais 
é essencial. É no dia a 
dia que se percebem as 
mudanças. Observar o 
comportamento infantil é 

fundamental para detec-
tar possíveis dificuldades 
emocionais.”

A importância do 
exemplo e da escuta

Os estudantes ressal-
taram que os pais também 
precisam cuidar de suas 
próprias emoções, pois 
isso reflete diretamente 
na forma como ajudam 
seus filhos. “Muitas vezes, 
o adulto não sabe regu-
lar suas emoções e acaba 
transmitindo isso à cri-
ança. Um ambiente se-
guro, com bons exemplos, 
é essencial para o desen-
volvimento saudável.”

Além disso, re-
forçaram a importân-
cia da escuta ativa:

“É preciso escutar 
com atenção e observar 
com sensibilidade. Muitas 
vezes, a criança manifesta 
o que sente de forma in-
direta. Cabe aos adultos 
compreender o que está 
por trás do comporta-
mento.”

Considerações fi-
nais

Cuidar da saúde men-
tal das crianças é inve-
stir em um futuro mais 
equilibrado, empático e 
consciente. Os estudantes 
também incentivaram 
as famílias a buscarem 
apoio psicológico sempre 
que necessário, lembran-
do que existem serviços 
gratuitos e comunitários 
disponíveis na região.

Justiça Eleitoral declara nulos votos do Podemos em Santo 
Antônio de Posse e cassa diplomas de vereadores eleitos

Intervenção socioemocional na infância: relato de ação 
realizada por estudantes da UNASP em Santo Antônio de 

Posse
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Holambra reforça liderança regional em habitação com 
reunião da RMC

Holambra sed iou 
nesta terça-feira, dia 
10 de junho, a tercei-
ra reunião ordinária 
da  Câmara  Temát i -

ca de Habi tação da 
Região Metropolitana 
de Campinas. O en-
contro fo i  rea l izado 
na sede da Associação 

Comerc ia l  e Empre-
sarial do município e 
contou com a presença 
do prefeito da cidade, 
Fernando Capato, do 
vice, Miguel Esperança, 
além de representantes 
de diversos municípios 
que fazem parte do 
conglomerado.

Na pauta, destaque 
para a apresentação 
do programa estadual 
Housing First, volta-
do ao atendimento de 
pessoas em situação 
de alta vulnerabilidade 
social. A explanação foi 
conduzida por Mônica 
Manso, assessora da 

Secretaria de Desen-
volvimento Urbano e 
Habitação do Estado 
de São Paulo. Duran-
te a reunião, também 
foram apresentados di-
agnósticos locais sobre 
a situação habitacional 
de cada município do 
conglomerado.

A Câmara Temática 
é um órgão técnico 
vinculado ao Conselho 
de Desenvolv imento 
da RMC, com a missão 
de analisar demandas 
habitacionais, formu-
lar propostas e acom-
panhar ações do setor 
nos municípios partic-

ipantes. As reuniões 
mensais visam fomen-
tar boas práticas, le-
vantar necessidades 
locais e fortalecer a 
art iculação entre os 
governos municipais e 
o Estado.

A coordenação da 
Câmara está sob re-
sponsabilidade do dire-
tor de Desenvolvimen-
to Econômico e Habi-
tação de Holambra, 
Maxwel l  Ferre i ra de 
Campos, que destacou 
a importância da coop-
eração regional. “Es-
tamos avançando na 
construção da nossa 

Política Municipal de 
Habitação, ouvindo a 
população e buscando 
soluções sustentáveis. 
Essa troca entre os 
municípios é essencial 
para o sucesso de ini-
ciativas como essa”, 
afirmou.

A realização do en-
contro em Holambra 
reforça o papel ativo 
do município nas dis-
cussões regionais e no 
desenvolv imento de 
políticas públicas vol-
tadas à habitação. A 
próxima reunião será 
realizada no mês de ju-
lho, em Artur Nogueira.

De Holambra

O Departamento Mu-
nicipal de Finanças e 
Contabilidade de Holam-
bra disponibiliza a partir 
desta segunda-feira, dia 
9 de junho, formulário 
eletrônico para que a 
população contr ibua 
com o processo de con-
strução das peças orça-
mentárias que norteiam 
as ações do poder pú-
blico. Ele está disponível 

no portal da Prefeitu-
ra em www.holambra.
sp.gov.br.

Está em fase de elab-
oração o Plano Plurian-
ual (PPA), instrumento 
que define os projetos 
que a Prefeitura vai re-
alizar pelos próximos 4 
anos.

Para Vinícius Par-
ros Del Alamo, gestor 
do planejamento orça-
mentário, a participação 
popular é essencial para 

garantir que as decisões 
estejam alinhadas com 
as verdadeiras necessi-
dades da comunidade. 
“Esse é o momento em 
que a população pode 
participar ativamente 
da definição das priori-
dades da cidade. Saber 
o que os moradores 
desejam e precisam nos 
ajuda a direcionar mel-
hor os investimentos e 
os serviços públicos”, 
disse.

E l e  exp l i c a  a i n -
da que o processo de 
participação é simples. 
A orientação é que os 
munícipes reflitam sobre 
o que pode ser mel-
horado no bairro ou na 
cidade, escrevam suas 
sugestões com clareza 
e enviem para a Prefei-
tura. Além do registro 
no formulário disponível 
no portal oficial do mu-
nicípio, em www.holam-
bra.sp.gov.br, as ideias 

podem ser entregues 
pessoalmente, no setor 
de Protocolo. O aten-
dimento é realizado de 
segunda a sexta-feira, 
das 9h às 16h, na sede 
da Prefeitura, localizada 
na Alameda Maurício de 
Nassau, 444 – Centro. 
Todas as contribuições 
recebidas serão analisa-
das pela equipe técnica.

Exemplos de sug-
estões incluem pedidos 
por melhorias na ilu-

minação pública, mais 
atividades esportivas, 
construção de praças, 
reforço nos serviços de 
saúde, entre outros.

Vinícius reforça que 
a colaboração dos hol-
ambrenses é fundamen-
tal para a construção de 
políticas públicas mais 
eficazes. “Participar é um 
ato de cidadania e uma 
oportunidade concreta 
de ajudar a construir o 
futuro da cidade.”

Holambra convida população a participar do planejamento 
do orçamento municipal

Na noite da última 
segunda-feira, 9 de 
junho, a Prefeitura de 
Santo Antônio de Pos-
se realizou, no Centro 
Múltiplo do Idoso, a 
entrega de novas ma-
trículas de regulari-
zação fundiária a 27 
famílias dos bairros 
Novo Horizonte I e 
II. A ação faz parte do 
Programa Cidade Le-
gal, desenvolvido em 
parceria com o Gover-
no do Estado de São 
Paulo.

O programa tem 
como objetivo auxiliar 
os municípios paulis-
tas na regularização de 

áreas em desconformi-
dade com a legislação, 
acelerando e desburo-
cratizando o processo 
de adequação cadas-
tral dos imóveis. Por 
meio da iniciativa, os 
moradores recebem, 
de forma gratuita, as-
sessoria técnica e jurí-
dica para registro dos 
projetos nos cartórios, 
garantindo seguran-
ça jurídica, acesso ao 
mercado formal de 
crédito e a possibilida-
de de comercialização 
ou transferência do 
imóvel para herdeiros.

O evento contou 

com a presença do 
prefeito Ricardo Cor-
tez; do vice-prefeito 
Antônio Carlos Cava-
laro, o Preto Eventos; 
da primeira-dama e 
secretária de Desen-
volvimento Social, 
Silvana Pinck Cortez; 
da procuradora-geral 
do município, Débora 
Ventura; do secretá-
rio de Governo, Cris-
tiano Vicençotti; do 
presidente da Câmara 
Municipal, Adalberto 
Verbo Filho; além dos 
vereadores Cláudia Pi-
nho Lalla, Raimundão, 
Eduardo Suzigan, Dr. 
Douglas Inaba, Cláu-

dia Ferrari e Guilher-
me Ferreira.

Durante a cerimô-
nia, o prefeito Ricar-
do Cortez destacou o 
empenho das equipes 
envolvidas no proces-
so. “Quero agradecer 
especialmente às equi-
pes das secretarias de 
Obras, Planejamento 
e Cadastro da Prefei-
tura, que atuaram com 
dedicação e competên-
cia para tornar esse 
momento possível. É 
um trabalho silencio-
so, mas fundamental 
para que as famílias 
possam ter em mãos 

um documento que 
garante dignidade, se-
gurança e o reconhe-
cimento legal de suas 
moradias”, afirmou.

Com a entrega das 
matrículas, as famílias 
passam a contar com 
maior segurança, au-

tonomia e dignidade. 
A regularização fun-
diária representa um 
passo importante para 
a formalização defi-
nitiva das moradias, 
transformando a pos-
se em propriedade le-
galmente reconhecida.

via é de responsabi-
lidade do Departa-
mento de Estradas 
de Rodagem (DER) e 
foi atendido por duas 
viaturas da PMR com 
quatro policiais ao 
todo.

Santo Antônio de Posse entrega matrículas 
de regularização fundiária a 27 famílias

Colisão frontal entre carro e 
caminhão deixa um ferido em Santo 

Antônio de Posse
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Prefeitura de Santo Antônio de Posse avança para zerar fila 
de exames com mutirões aos sábados

Equipes de Tráfego e Atendimento Pré-Hospitalar da 
Renovias completam 1.000 dias sem acidentes de trabalho 

com afastamento

A Prefeitura Mu-
nicipal, por meio da 
Secretaria de Saúde, 
realizou no mês de 
maio mais de 240 ex-
ames que estavam em 
espera desde 2023. 
A ação integra um 
investimento de R$ 
260 mil,  destinado 
e x c l u s i v a m e n t e  à 
realização de 1.176 
procedimentos que 
aguardavam agenda-
mento, com o objeti-
vo de zerar a fila de 
espera por exames de 
média e alta complex-

idade.

Os exames foram 
realizados exclusiv-
amente em mutirões 
promovidos aos sába-
dos ao longo do mês. 
No dia 10, foram re-
alizados 100 exames 
de doppler arterial e 
venoso; no dia 24, 64 
ecocardiogramas; e 
no dia 31, mais 82 ex-
ames de doppler. Os 
mutirões permitiram 
acelerar significativa-
mente o atendimento 
à demanda reprimi-

da e garantir maior 
acesso aos serviços 
especializados.

A secretár ia  de 
Saúde, Graziela Cris-
t iane de Lima, de-
stacou a importância 
da medida para ga-
rantir agilidade nos 
diagnósticos e for-
talecer a rede pública 
municipal. “Zerar a 
fila de exames é mais 
do que um número. 
É garantir que cada 
paciente tenha aces-
so ao diagnóstico no 

tempo certo, o que 
pode fazer toda a dif-
erença no tratamen-
to. Esse investimen-
to da administração 
reflete o comprom-
isso com uma saúde 
pública mais eficiente 
e humana”, afirmou.

Além desses pro-
cedimentos, o inves-
timento contempla 
ainda a realização de 
testes ergométricos, 
tomografias  com e 
sem contraste, res-
sonâncias magnéticas 

(com, sem contraste e 
com sedação), exam-
es de holter, angio-

tomografias, eletro-
neuromiograf ias  e 
colonoscopias.

Da Redação

A concessionária 
Renovias completou, 
n a  s e m a n a  p a s s a -
da, 1.000 dias sem 
a c i d e n t e s  d e  t r a -
balho  com afasta-
mento nas áreas de 
T r á f e g o  e  A t e n d i -
mento Pré-Hospita-
lar (APH). Formadas 
por profissionais que 
atuam na l inha de 
frente da operação e 
dos atendimentos em 
toda a malha viária 
entre Campinas, Cir-
cuito das Águas e Sul 
de Minas Gerais, es-
sas equipes atingiram 
uma marca histórica, 

que enfatiza o com-
promisso da conces-
sionária com a segu-
rança.

O número tam-
b é m  r e p r e s e n t a  a 
p r e o c u p a ç ã o  c o n -
stante da Renovias 
em priorizar a segu-
rança. Os profission-
ais  do Atendimen-
to Pré-Hospitalar e 
Tráfego desempen-
ham papel essencial 
no dia a dia, lidan-
do com situações de 
emergência e a com-
plexidade do tráfego 
e atendimento nas 
rodovias.

Ações
D i v e r s a s  a t i v i -

dades relacionadas à 
segurança dos colab-
oradores são realiza-
das pela Renovias, o 
que colaborou para o 
atingimento da mar-
ca de 1.000 dias sem 
acidentes. Entre elas, 
a participação em tre-
inamentos de sinal-
ização de emergên-
cia, manejo de fauna, 
combate a incêndios, 
técnicas de desencar-
ceramento, resgate 
veicular, salvamento 
em altura, entre out-
ros ,  com destaque 
para as simulações de 
atividades críticas em 
ambiente controlado.

A l é m  d i s s o ,  a 
Renovias promoveu 
a instalação de de-
tectores de fadiga e 
d is tração  em suas 
viaturas operacionais 
para monitorar em 
tempo real seus con-
dutores, reduzindo o 
risco de acidentes e 
melhorando a segu-

rança dos colabora-
dores.

Os indicadores e 
ações são acompan-
hados no Comitê Op-
erar  + Seguro,  em 
conjunto com a Área 
de Segurança do Tra-
balho.

Outro  ponto  de 
importância é a uti-
l i z a ç ã o ,  p o r  p a r t e 
das equipes de APH 
e Tráfego, de todos 
os equipamentos de 
p r o t e ç ã o  c o l e t i v a 
(EPCs) e individual 
(EPIs)  com tecno-
logia de ponta, bem 
como os protocolos 
d e  s i n a l i z a ç ã o  d e 
emergência nos aten-
dimentos de sinis-
tros de trânsito nas 
rodovias,  para ga-
rantir que 100% dos 
profissionais atuem 
em condições seguras 
e, em conformidade 
com as normas.

“ A  m a n u t e n ç ã o 

de um ambiente de 
trabalho seguro é es-
sencial, não apenas 
para a proteção dos 
colaboradores, mas 
também para garan-
tir a qualidade, agil-
idade e segurança no 
atendimento presta-
do aos nossos clien-
tes. Esse resultado 
evidencia o esforço 
coletivo e a atuação 
conjunta e sincroni-
zada das equipes de 
Tráfego e APH, au-
mentando cada vez 
mais a concentração 
e o foco, para seguir-
mos sempre melhores 
em relação aos resul-
tados alcançados”, 
c e l e b r o u  A l b e r t o 
Correia Junior, Ger-
ente de Operações da 
Renovias.

Sobre a Reno-
vias

A  m a l h a  v i á r i a 
d a  R e n o v i a s  l i g a 
Campinas, Circuito 
d a s  Á g u a s  e  s u l 

de  Minas :  SP-340 
(Campinas/Mococa), 
SP-342 (Mogi Guaçu/
Águas da Prata), SP-
344 (Aguaí/Vargem 
Grande do Sul), SP-
350 (Casa Branca/
São José do Rio Par-
do) e SP-215 (Var-
gem Grande do Sul/
Casa Branca),  com 
extensão de  345,6 
quilômetros. A con-
cessionária adminis-
tra as rodovias através 
do Programa de Con-
cessões Rodoviárias 
do Governo do Es-
tado de São Paulo. 
O Sistema de Ajuda 
ao Usuário (SAU) da 
Renovias está à dis-
posição 24 horas por 
dia. Para acioná-lo, 
basta ligar 0800 055 
9696 ou usar um dos 
fones de emergên-
c ia  implantados  a 
c a d a  q u i l ô m e t r o . 
Condições antecipa-
das do tráfego podem 
ser obtidas pelo site 
www.renovias.com.
br.

Desfile cívico celebra os 70 anos de Santo 
Antônio de Posse com apresentações, música e 

espírito de união
Na manhã de do-

mingo, 8 de junho, a ci-
dade de Santo Antônio 
de Posse foi palco de 
um emocionante des-
file cívico, que integra 
a programação oficial 
das comemorações dos 
70 anos do município. 
Com a presença de au-
toridades locais, como 
o prefeito Ricardo 
Cortez, o vice-prefeito 
Preto e o presidente 
da Câmara, Adalberto 
Bergo Filho (Dal), além 
de grande público, o 
evento encheu de ci-

dadania e orgulho a 
avenida principal da 
cidade.

As escolas munici-
pais encantaram o pú-
blico ao trazerem para 
a avenida importantes 
mensagens de cidada-
nia e meio ambiente. 
Com frases como “Com 
luz e cuidado o girassol 
floresce e a vida no 
planeta também. Pre-
serve a natureza todos 
os dias” e “Entre os 
grãos do café, os fios do 
algodão e a doçura da 
cana, floresce a união 

de povos distantes, en-
trelaçados pela terra, 
pelo trabalho e pela es-
perança”, os alunos de-
ram um toque especial 
de reflexão e cuidado 
ao desfile.

O evento contou 
também com a partic-
ipação da Guarda Civil 
Municipal (GCM), da 
Polícia Militar e do he-
licóptero Águia, além 
de grupos de capoeira e 
outras instituições que 
reforçaram o espírito 
comunitário e a valo-
rização das tradições 

locais.

As atrações musicais 
ficaram por conta da 
Banda de Amparo e da 
Orquestra Municipal 
de Santo Antônio de 
Posse, que encantaram 
o público com apre-
sentações vibrantes e 
emocionantes.

Em seu discurso, o 
presidente da Câmara, 
Adalberto Bergo Fil-
ho (Dal), destacou: “O 
desfile cívico de hoje 
é uma demonstração 

do profundo respeito 
pelas raízes e da nossa 
esperança no futuro.” 
Já o vice-prefeito Preto 
afirmou: “Hoje é um 
dia de muita alegria 
e gratidão pelas 7 dé-
cadas de trabalho e 
conquista de várias 
gerações.”

O prefeito Ricardo 
Cortez também re-
forçou seu compro-
misso com a cidade: 
“Reafirmo o comprom-
isso assumido quando 
tomei posse na Câmara 
Municipal: honrar a 

legislação do município 
com responsabilidade 
social e financeira, na 
gestão dos próximos 
quatro anos. Continuo 
sendo um servidor pú-
blico”, disse.

A programação es-
pecial de aniversário 
continua durante todo 
o mês de junho, reun-
indo tradição, cultura e 
integração comunitária 
para celebrar as sete 
décadas de história e 
desenvolvimento de 
Santo Antônio de Pos-
se.



Quinta-Feira,
12 de Junho de 2025 8P Jornal Possense

Capacitação e tecnologia impulsionam a 30ª Hortitec em 
Holambra

Entre os dias 25 e 
27 de junho, Holambra 
será o grande palco da 
horticultura nacional 
com a real ização da 
30ª edição da Hortitec 
– Exposição Técnica 
de Horticultura, Cultivo 
Protegido e Culturas 
Intensivas. Consolida-
da como um dos prin-
cipais eventos do setor 
na América Latina, a 
feira já tem todos os 
seus espaços comer-
c ia l izados, reunindo 
520 expositores nacio-
nais e internacionais e 

movimentando cerca 
de R$ 600 milhões em 
negócios.

Para melhorar a ex-
periência dos partici-
pantes, a feira conta 
com o novo pavilhão 
laranja, que receberá 
38 empresas, além da 
ampliação do estacio-
namento e a criação 
de um novo acesso ao 
evento. A expectativa 
é receber 32 mil visi-
tantes durante os três 
dias.

Além da feira de ex-

posição, a programação 
inc lu i  at iv idades de 
capacitação e conhe-
cimento para produ-
tores, empreendedores 
e profissionais do setor. 
Um dos destaques será 
o Painel de Inovação 
Embrapa e Ibrahort, 
que acontece no dia 
26 de junho, às 13h30, 
abordando “Resiliência 
Climática na Horticul-
tura” em sintonia com 
os debates globais da 
COP 30.

A  i nova ção  t am-

bém será tema do 3º 
Bate-Papo com o In-
s t i t u to  Ag ronômico 
de Campinas (IAC), 
no dia 25 de junho, 
das 13h30 às 15h30. 
Pesquisadores do IAC 
conduzirão uma roda 
de conversa e apresen-
tarão novas cultivares 
ao público.

O Sebrae-SP marcará 
presença com palestras 
e rodadas de negócios 
para ajudar produtores 
e  e m p r e e n d e d o r e s 
a apr imorarem suas 
práticas de gestão e 

transformarem ideias 
em realidade.

A HORTITEC também 
contará com atividades 
de campo e a presença 
de instituições financei-
ras oferecendo linhas 
de crédito para investi-
mento e custeio, ampli-
ando as oportunidades 
para quem busca ex-
pandir ou modernizar 
suas operações.

SERVIÇO:
30ª HORTITEC
Data: 25 a 27 de 

junho de 2025
Horário: 25 e 26 de 

junho, das 9h às 19h 
| 27 de junho, das 9h 
às 17h

Local: Pavilhão de 
Exposições da Expo-
flora, Rua Maurício de 
Nassau, 675, Holam-
bra/SP

Ingressos: R$ 70 e 
R$ 35 (estudantes e 
60+)

Mais informações: 
www.hortitec.com.br | 
@hortitec | (19) 3802-
4196
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Homenagem da OAB pelos 70 anos 
de Santo Antônio de Posse

1 3  d e  J u n h o  – 
7 0  A n o s  d e  S a n t o 
A n t ô n i o  d e  P o s s e 
 
Neste dia especial, 
em que Santo Antô-
nio de Posse celebra 
70 anos de emanci-
pação pol í t ico-ad-
ministrativa, a 232ª 
S u b s e ç ã o  d a  O A B 
de Jaguariúna e sua 
Subsede em Santo 
Antônio de Posse se 
unem à  população 
para render home-
nagens a esta cidade 
que tanto contribui 
para o fortalecimen-
to da cidadania, da 
justiça e do desen-
volvimento regional. 
 
Santo Antônio, pa-
droeiro da cidade, é 
símbolo de fé, cari-
dade e devoção pop-
ular .  Reconhecido 

por  sua  dedicação 
aos pobres e por ser 
intercessor das cau-
sas impossíveis e dos 
relacionamentos, sua 
f igura  inspira  não 
apenas a rel igiosi-
dade do povo pos-
sense, mas também 
os ideais de frater-
nidade e solidarie-
dade que sustentam a 
vida em comunidade. 
 
Terra de gente acol-
hedora, de tradições 
marcantes e de um fu-
turo promissor, San-
to Antônio de Posse é 
exemplo de progresso 
e compromisso com 
os valores democráti-
cos. Ao longo dessas 
sete décadas,  a ci-
dade construiu uma 
trajetória de cresci-
mento  baseada no 
trabalho, na fé e na 

união de sua gente. 
 
A Ordem dos Advo-
gados do Brasil, por 
meio de sua repre-
sentação local, par-
abeniza todas as au-
toridades, servidores 
públicos, advogadas, 
advogados e, especial-
mente, cada cidadã 
e cidadão possense 
que, com dignidade e 
perseverança, fazem 
desta cidade um lugar 
melhor para viver. 
 
P a r a b é n s ,  S a n -
to Antônio de Pos-
s e ,  p e l o s  s e u s  7 0 
a n o s  d e  h i s t ó r i a ! 
 
C a i o  V i c e n z o t t i 
Presidente da 232ª 
Subseção da OAB – 
Jaguariúna e  Sub-
sede de Santo Antô-
nio de Posse

Bailarina de Jaguariúna conquista 1º lugar em festival 
internacional de dança

A cidade de Jag-
uariúna brilhou no 
cenário da dança neste 
fim de semana. A jo-
vem bailarina Júlia 
Santos conquistou o 
1º lugar em sua cate-
goria durante o Passo 
de Arte Grand Prix 

Ginástica Artística de Jaguariúna conquista 
vitórias em Campinas

A  e q u i p e  d e 
Ginástica Artística de 
Jaguariúna cumpriu 
no úl t imo sábado, 
dia 31, seu primeiro 
compromisso oficial 
na agenda 2025 de 
competições, nas pro-
vas de salto e solo que 
aconteceram no Colé-

Posse recebe visita da Primeira-
Dama do Estado no dia do 

aniversário da cidade

Jaguariúna sedia abertura dos Jogos 
Desportivos do Circuito das Águas 

Paulista

Nesta sexta-feira, 
13 de junho, quan-
d o  S a n t o  A n t ô n i o 
de Posse celebra 70 
anos de emancipação 
político-administra-
tiva, o município re-
cebe pela primeira 
vez a visita da Primei-
ra-Dama do Estado 
de São Paulo, Cris-
tiane Freitas. Cristã 
e engajada em pau-
tas sociais, Cristiane 
vem ao  munic íp io 
como parte das ações 
do projeto da Car-
reta de Qualificação 

Profissional, inicia-
tiva do Governo do 
Estado que oferece 
cursos  gratui tos  à 
população.

A visita acontece 
à s  1 4 h ,  d u r a n t e  a 
inauguração oficial 
do Largo Papa Fran-
cisco, localizado na 
Praça da Guadalupe, 
no bairro Bela Vis-
ta. O evento contará 
com a presença de 
deputados estaduais, 
vereadores, autori-
dades religiosas e lid-

eranças locais. Toda 
a  p o p u l a ç ã o  e s t á 
convidada a partici-
par desse momento 
simbólico e histórico 
para o município.

A secretária mu-
n i c i p a l  d e  D e s e n -
volvimento Social , 
Silvana Cortez, de-
stacou a importân-
cia da visita, “É uma 
grande alegria rece-
ber a Primeira-Dama 
do Estado justamente 
no dia em que nossa 
cidade completa 70 

anos. Essa é uma visi-
ta inédita, que mostra 
o reconhecimento do 
nosso município  e 
valoriza nossa popu-
lação”, afirmou.

A celebração deste 
13 de junho será mar-
cada por um encontro 
de fé,  quali f icação 
profissional e valori-
zação dos espaços pú-
blicos — um reflexo 
do crescimento e da 
força da comunidade 
possense  ao longo 
dessas sete décadas 
de história.
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As comemora-
ções pelos 70 anos de 
emancipação políti-
co-administrativa de 
Santo Antônio de Pos-
se continuam nesta 
sexta-feira, 13 de ju-
nho, com uma série de 
eventos que marcam a 
data oficial do aniver-
sário do município.

A programação co-
meça às 9h30, com o 
hasteamento da ban-
deira na Praça Coronel 
David Batista, acom-
panhado pela Orques-
tra Municipal. O ato 
cívico reafirma o orgu-
lho e o sentimento de 
pertencimento da po-
pulação, dando início 

ao dia de celebrações.
Durante a tarde, 

às 14h, a cidade rece-
be uma visita inédita: 
a Primeira-Dama do 
Estado de São Paulo, 
Cristiane Freitas, esta-
rá no município como 
parte do projeto es-
tadual da Carreta de 
Qualificação Profissio-
nal, que oferece cursos 
gratuitos à população. 
A ocasião marca tam-
bém a inauguração 
oficial do Largo Papa 
Francisco, localizado 
na Praça da Guada-
lupe, no bairro Bela 
Vista — espaço já utili-
zado pelos moradores 
e agora entregue ofi-
cialmente pela admi-
nistração municipal. 
O evento contará com 
autoridades locais, de-

putados, líderes reli-
giosos e comunitários.

À noite, as atenções 
se voltam para a Praça 
Matriz, onde, a par-
tir das 21h, o público 
poderá curtir o show 
do carismático Tonho 
Prado. A apresenta-
ção promete muita 
música, bom humor e 
elementos da cultura 
caipira, encerrando o 
dia com alegria e inte-
ração entre moradores 
e visitantes.

As atividades festi-
vas seguem no sába-
do, 14 de junho, com 
o projeto “Vozes da 
Cidade”, a partir das 
15h, valorizando talen-
tos locais em apresen-
tações musicais que 
exaltam a cultura pos-
sense. No domingo, 

15 de junho, acontece 
o 4º Pedal Solidário, 
com saída do Ginásio 
Municipal de Espor-
tes, em um trajeto de 
20 quilômetros volta-
do ao esporte, lazer e 
integração comunitá-
ria.

A tradicional Feira 
da Lua também terá 
programações espe-
ciais. No dia 19 de ju-
nho, será realizada 
na Praça Cultural, no 
bairro Novo Centro, 
com uma edição temá-
tica. No sábado, 21 de 
junho, a Praça Coro-
nel David Batista re-
cebe o grupo de pago-
de ‘Incendeia’, às 20h. 
No domingo, dia 22, a 
feira volta em sua ver-
são vespertina, com 

um atrativo especial: a 
apresentação do Radi-
cal MotoShow, a partir 
das 14h.

Encerrando o mês 
de celebrações, a festa 
junina das escolas mu-
nicipais acontece nos 
dias 28 e 29 de junho, 
das 12h às 17h, na Pra-
ça Matriz. As festivida-
des contarão com dan-
ças típicas, comidas 
tradicionais e apresen-
tações da Orquestra 
Municipal e do Grupo 
de Violeiros Possense.

Com o tema “Tradi-
ção e inovação cami-
nhando juntos”, a pro-
gramação foi pensada 
para envolver toda a 
comunidade em mo-
mentos de cultura, la-
zer e celebração.

Santo Antônio de Posse celebra 70 anos com 
programação especial

Da Redação

Soluções baseadas na 
Natureza (SbN), o papel do 
paisagismo na descarbo-
nização e como é possível 
reconciliar o crescimento 
urbano com a sabedoria 
ecológica são alguns dos 
assuntos que serão abor-
dados por renomados 
profissionais do setor, do 
Brasil e do exterior. O Con-
gresso acontece em julho, 
durante o 32º Enflor e 20ª 
Garden Fair, em Holam-
bra (SP)

Natureza, pessoas e ci-
dades em conexão. Essa é a 
proposta em debate na 4ª 
edição do Congresso Gar-
den Fair – Paisagismo para 
Todos, evento totalmente 
dedicado ao paisagismo, 
que reúne nomes relevan-
tes do setor, com muito 
conteúdo técnico, criativo 
e transformador. Além das 
palestras, os congressistas 
poderão participar tam-
bém de workshops e visi-
tas técnicas aos principais 
players do mercado de flo-
res e plantas ornamentais 
do país. Organizado pelo 
Centro Paisagístico Gus-
taaf Winters, em parceria 
com a arquiteta paisagista 
Alice Izumi, o congresso é 

uma das atividades do 32º 
Enflor e 20ª Garden Fair, 
que acontecem de 13 a 15 
de julho, no Parque de Ex-
posições da Expoflora, em 
Holambra, SP.

Abrindo a programa-
ção, a paisagista urbana 
Cecilia Polacow Herzog 
abordará um tema que 
está em alta no meio pai-
sagístico: “Soluções base-
adas na Natureza (SbN): 
paisagismo e ecologia para 
os desafios contemporâ-
neos”.  O debate em torno 
das SbN ganhou relevância 
mundial por sua impor-
tância ao transformar pai-
sagens disfuncionais que 
são impactadas cotidiana-
mente por eventos climá-
ticos severos, como chuvas 
intensas, calor extremo, 
poluição generalizada do 
ar, água, solo etc.  “O paisa-
gismo é um campo de co-
nhecimento essencial para 
tornar áreas urbanas mais 
resilientes e saudáveis, 
com inúmeros benefícios 
para as pessoas”, afirma 
Martina Winters, respon-
sável pela programação do 
Congresso.

Diretamente de Singa-
pura, o Congresso Garden 
conta com a participação 

internacional do arquiteto 
e paisagista Anton Siura, 
que traz o tema “Futuros 
Construtivos: reconcilian-
do o crescimento urbano 
com a sabedoria ecológi-
ca”.  A palestra é sobre a 
experiência do palestrante 
ao testemunhar a transfor-
mação urbana em Singa-
pura e na Indonésia. 

 Anton contribuiu sig-
nificativamente em pro-
jetos influentes de design 
urbano e paisagismo nes-
tas regiões, com soluções 
de design resilientes que 
abordam desafios globais, 
como mudanças climá-
ticas, perda de biodiver-
sidade e inclusão social. 
Seu papel recente, como 
designer principal do Te-
bet Eco Park, rendeu-lhe 
o prestigiado Singapore 
President’s Design Award, 
como Design do Ano 2023.

A programação inclui 
ainda outros nomes de 
prestígio, como o paisa-
gista Jordi Castan, com o 
tema “O paisagismo como 
expressão de identidade 
e cultura”,  a arquiteta e 
urbanista, Juliana Castro, 
que falará sobre “Paisagis-
mo para espaços públicos”,  
o arquiteto e urbanista es-
pecializado em plantas or-

namentais e paisagismo, 
Marcos Malamut, que traz 
o tema “Desenhando va-
zios: como construir expe-
riências com plantas” e a 
arquiteta Sami Meira, uma 
apaixonada por sustenta-
bilidade, que discorrerá 
sobre “O papel do paisagis-
mo na descarbornização 
na construção civil”.

Workshops e Visi-
tas técnicas

Complementando a 
programação, o congres-
so Garden Fair oferecerá 
atividades no período da 
manhã, começando, no 
domingo, com o workshop 
“Preparo do Solo para 
Plantio”, com o engenhei-
ro agrônomo paisagista, 
Gabriel Kehdi.

Na segunda-feira de 
manhã, serão oferecidas 
duas atividades que acon-
tecem simultaneamente, 
para opção dos congres-
sistas.  Visita e palestra na 
Cooperativa Veiling Ho-
lambra e o workshop “SbN 
na prática”, no Mercado 
de Flores Ceaflor, com 
Cecilia Polacow Herzog e 
Raquel Cruz. Essa última 
(o workshop) é uma ativi-
dade complementar volta-
da exclusivamente para os 

participantes do congresso 
Garden Fair e deverá ad-
quirida à parte.

Na manhã da terça-fei-
ra, último dia do evento, 
haverá uma dinâmica com 
produtores de plantas or-
namentais, expositores da 
feira, e, na sequência, a pa-
lestra “Gestão empresarial, 
o sucesso do seu negócio”, 
com Sérgio Diniz, do SE-
BRAE. Na parte da tarde, 
Visita Guiada - um encon-
tro com a paisagista Rena-
ta Tilli, para conhecer de 
perto a história e produção 
de plantas ornamentais da 
empresa Flora Campinei-
ra.

A programação com-
pleta do Congresso Garden 
Fair 2025 está disponível 
no https://centropaisagis-
tico.kpages.online/con-
gressogardenfair

Serviço
O que:  Enflor & Garden 

Fair 2025
Quando: de 13 a 15 de 

julho. Dias 13 e 14, das 9h 
às 19h e Dia 15, das 9h às 
17h

Onde: Parque de Expo-
sição da Expoflora – Av. 
Mauricio de Nassau, 675, 
Holambra SP

+ Informações: no site 
www.enflor.com.br @en-
florgardenfair ou pelo tele-
fone (19) 3802-4196.

Congresso Garden Fair 2025 destaca 
o paisagismo como aliado frente aos 

desafios urbanos e climáticos

Pelúcias de Squishmallows chegam 
no McLanche Feliz

A fofura tomou conta 
das caixinhas! Neste 
mês, o McLanche Feliz 
se junta a Squishmal-
lows, marca que é um 
verdadeiro fenômeno 
mundial, e traz pelúcias 
no tamanho perfeito 
para os pequenos se di-
vertirem com a família 
e os amigos.

Criados em 2017, os 
Squishmallows rapi-
damente se tornaram 
ícones do universo dos 
brinquedos, alcançan-
do, em 2022, a lider-
ança global em vendas 
no segmento de pelú-
cias. Fãs de todas as 
idades se apaixonaram 
pelo visual único e o 
toque super macio dos 
personagens da marca.

A nova campanha do 
McLanche Feliz conta 
com 8 pelúcias exclusi-
vas, cada uma com per-
sonalidade própria, o 
visual oval característi-
co dos Squishmallows e 
nome especial que pode 
ser encontrado na eti-
queta dos brinquedos.

As novidades já estão 
disponíveis nos restau-
rantes do McDonald’s 
em todo o Brasil, pelo 
Peça e Retire, Drive-Th-
ru ou no próprio restau-
rante, pelos totens de 
autoatendimento e no 
balcão. Também é pos-
sível garantir os brin-
quedos sem sair de casa, 
basta pedir pelo app do 
McDonald’s e aproveit-
ar o McDelivery!

Para mais infor-
mações sobre essa e 
outras  inic iat ivas , 
acesse a página do Mc-
Lanche Feliz.

Sobre a Arcos Do-
rados

A Arcos Dorados é 
a maior franquia in-
dependente do Mc-
Donald’s do mundo e 
a maior rede de serviço 
rápido de alimentação 
da América Latina e 
Caribe. A companhia 
conta com direitos ex-
clusivos de possuir, op-
erar e conceder fran-
quias locais de restau-
rantes McDonald’s em 
20 países e territórios 
dessas regiões. Atual-
mente, a rede possui 

mais de 2.400 restau-
rantes, entre unidades 
próprias e de seus fran-
queados, que juntos 
empregam mais de 
100.000 funcionários 
(dados de 31/03/2025). 
A empresa também está 
comprometida com o 
desenvolvimento das 
comunidades em que 
opera com a oferta de 
oportunidades de pri-
meiro emprego formal 
aos jovens e com o im-
pacto ambiental positi-
vo por meio de sua Re-
ceita do Futuro. A Arcos 
Dorados está listada 
na Bolsa de Valores 
de Nova York (NYSE: 
ARCO). Para saber mais 
sobre a Companhia por 
favor visite o nosso site.
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Obra na Rua João Venturini entra na última fase com 
início da pavimentação asfáltica

Guarda Civil Municipal de Santo Antônio de Posse 
apreende drogas e prende dois indivíduos por 

tráfico

Dois homens são presos por 
tráfico e associação ao tráfico em 

Jaguariúna

Polícia Militar prende dois 
procurados em ações distintas na 

região

Nesta quinta-fei-
ra ,  12  de  junho,  a 
Prefeitura Municipal 
de Santo Antônio de 
Posse iniciou a úl-
tima etapa da obra 
de infraestrutura na 
Rua João Venturini, 
com a aplicação da 
pavimentação asfálti-
ca. A via é um dos 
principais acessos ao 
bairro Ressaca e sua 
reestruturação rep-
resenta um avanço 
importante  para  a 
mobilidade urbana 
da cidade.

A obra está sen-

do  executada  com 
investimento de R$ 
989.890,00, prove-
nientes de recurso 
estadual, e contempla 
a pavimentação de 
568 metros  de ex-
tensão, totalizando 
uma área de 4.806 
metros quadrados, 
além do recapeamen-
to asfáltico em out-
ros 438 metros, em 
uma área de 3.680,70 
metros quadrados.

O prefeito Ricar-
do Cortez destacou a 
importância da obra 

e antecipou futuros 
investimentos no tre-
cho: “Essa é uma con-
quista significativa 
para a cidade. Esta-
mos chegando à fase 
final de uma inter-
venção muito espera-
da, que vai melhorar 
o acesso, a segurança 
e a qualidade de vida 
dos moradores. Além 
disso, nossa ideia é 
também implantar 
uma ciclovia ao lon-
go da via, garantindo 
mais  mobil idade e 
segurança para ci-
clistas. É mais uma 

entrega que reforça 
nosso compromisso 
com uma cidade mais 
estruturada e efici-
ente.”

A previsão é que os 
serviços sejam con-
cluídos  nos  próxi-
mos dias. A melhoria 
vai beneficiar direta-
mente os moradores 
da região e todos que 
utilizam a Rua João 
Venturini  no dia a 
dia, especialmente no 
deslocamento entre o 
centro da cidade e o 
bairro Ressaca.

N a  m a n h ã  d e 
quarta-feira (11), a 
Guarda Civil Munic-
ipal (GCM) de San-
to Antônio de Posse 
prendeu dois homens 
por tráfico de drogas 
no bairro São Judas 
Tadeu. A ocorrência 
foi registrada por vol-
ta das 10h45.

S e g u n d o  i n f o r -
mações da GCM, du-
rante patrulhamento 
preventivo próximo 
à creche Maria Car-
olina, a equipe Char-
lie, composta pelos 
agentes 3º CL Cortez, 
3º CL Guimarães e 
3º CL Mendes, avis-
tou um homem em 

atitude suspeita. O 
indivíduo, ao perce-
ber a aproximação da 
viatura, tentou fugir 
em alta velocidade, 
chamando a atenção 
dos agentes.

Ao se aproximarem 
do portão da residên-
cia, a equipe visual-
izou dois indivíduos 
no interior da casa: 
E. e J.. O primeiro 
estava manuseando 
entorpecentes sobre 
um móvel antigo, en-
quanto o segundo ti-
rava fotos e também 
manipulava a droga. 
O portão da residên-
cia estava destranca-

do, facilitando a en-
trada da equipe para 
averiguação.

N a  t e n t a t i v a  d e 
f u g a ,  E .  p u l o u  o s 
muros, mas foi rapid-
amente contido pelos 
agentes. Ele alegou 
que estava de cam-
pana e que era seu 
primeiro dia no local. 
Já J. ,  proprietário 
da res idência ,  au-
torizou a entrada da 
guarnição, mas afir-
mou desconhecer o 
envolvimento com as 
substâncias ilícitas.

A ação contou com 
o apoio do Inspetor 
Rebequi e pelo Sub-
inspetor Segala. No 

local, foram apreen-
didos diversos tipos 
de entorpecentes: 49 
porções de cocaína, 
11 tubetes de K2, 41 
porções de maconha, 
5 de maconha colom-
biana, 37 unidades 
de crack, 7 de dry e 3 
de ice, além de dois 
celulares e R$ 150 em 
dinheiro.

O s  d o i s  h o me n s 
foram encaminhados 
ao Pronto-Socorro 
local para avaliação 
médica e, em seguida, 
à Delegacia de Polícia 
de Santo Antônio de 
Posse, onde perman-
eceram à disposição 
da Justiça.

Dois homens foram 
presos pela Guarda 
Civi l  Municipal  de 
Jaguariúna na noi-
te da últ ima quar-
ta-feira (11), no bair-
ro Cruzeiro do Sul, 
por tráfico de drogas 
e associação ao tráf-
ico. A ocorrência foi 
registrada por volta 
das 23h45, na Estra-
da Judite dos Santos 
Pinto, local já con-
hecido pelas autori-
dades pelo intenso 
movimento de venda 

de entorpecentes.

Durante patrulha-
mento da equipe, os 
agentes avistaram um 
homem com um rá-
dio comunicador em 
mãos. Na abordagem, 
foi localizado em seu 
bolso um papel com 
anotações detalhadas 
da contabilidade do 
tráfico.  O suspeito 
a f i r m o u  e s t a r  n a 
“campana” há cerca 
de 10 minutos.

Logo em seguida, 
outro indivíduo ten-
tou fugir ao avistar a 
viatura, mas foi deti-
do.

 Com ele, os agen-
tes encontraram uma 
sacola contendo 11 
invólucros de sub-
stância análoga ao 
crack, 7 pinos de co-
caína, 5 tubetes de 
maconha e R$ 192 em 
dinheiro. O suspeito 
alegou que o material 
era para uso próprio, 

mas não soube in-
formar a quantidade 
de drogas nem jus-
tificar a quantia em 
dinheiro. Diante dos 
fatos, os dois rece-
beram voz de prisão 
em flagrante.

Após atendimento 
médico  no  Pronto 
Socorro, os suspeitos 
foram encaminha-
dos à Delegacia de 
Polícia Civil de Jag-
uariúna, onde o del-
egado Fábio Nader 

Chrysostomo ratifi-
cou o flagrante por 
tráfico de drogas e 
associação ao tráfico 

para o segundo in-
divíduo, e associação 
ao tráfico para o pri-
meiro.

Na segunda-feira 
(10), a Polícia Mil-
i tar  rea l i zou  duas 
prisões de indivídu-
os procurados pela 
Justiça em ações dis-
tintas, uma em Ita-
pira e outra em Jag-
uariúna, sem relação 
entre si.

Em Itapira, poli-
ciais militares rece-
beram informações 
s o b re  o  p a ra d e i ro 
de um homem com 
mandado de prisão 

preventiva por  re-
ceptação. A equipe 
f o i  a t é  a  r e s i d ê n -
cia do suspeito, no 
Bairro Barão Atali-
ba Nogueira, onde o 
genitor informou que 
ele estaria trabalhan-
do.  Os policiais  se 
deslocaram até o lo-
cal,  encontraram o 
indivíduo e o aborda-
ram. Apesar de nada 
i l ícito ter  sido en-
contrado, a pesquisa 
criminal confirmou 

que ele estava sendo 
procurado. O homem 
foi levado à Delegacia 
de Polícia e permane-
ceu preso.

Já em Jaguariúna, 
à noite, uma equipe 
realizava patrulha-
mento no Bairro Mi-
guel Martini quando 
avistou um indivíduo 
em atitude suspeita, 
com um volume no 
bolso. Ele foi aborda-
do e, após consulta, 

foi  constatado que 
tinha um mandado de 
prisão por dívida de 
pensão alimentícia. 
Assim como em Itapi-
ra, o homem foi con-
duzido à Delegacia de 
Polícia e permaneceu 
detido.

As prisões reforçam 
o trabalho constante 
da Polícia Militar no 
combate à criminali-
dade e na garantia da 
segurança pública.
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